

Verleihung des Verdienstkreuzes für Vereinstätigkeiten in Gold an Hilfswerk-Chefin a.D. Lotte Steppan

Im Zug der Gemeinderatssitzung am 15. Dezember 2017

Sehr geehrte Damen und Herren!

Geschätzte Freunde des Mödlinger Hilfswerkes!

„Ich habe gekämpft und gestritten, gewonnen, verloren und gelitten“. Dieser persönliche Satz kann in wenigen Worten die innige Beziehung der langjährigen Vorsitzenden Lotte Steppan zu „Ihrem Mödlinger Hilfswerk“ ausdrücken. Und er macht deutlich, dass hier ein Mensch einen großen Teil seines Lebens, seiner Kraft und Energie für eine soziale Organisation aufgewendet hat.

Und es waren letztlich nicht weniger als 25 Jahre, in denen Lotte Steppan Mitglied des Mödlinger Hilfswerkes war. Dabei wurde sie nicht weniger als vier Mal zur Vorstandsvorsitzenden gewählt. Die Jahre ihrer Führung waren geprägt von zahlreichen sozialen Meilensteinen: So kam etwa die Idee zur Einrichtung der heute nicht mehr wegzudenken Institution der Tagesmütter aus Mödling. Essen auf Rädern versorgt seit Jahrzehnten Menschen die nicht mehr selbst kochen können. Dazu kommen klassische Angebote des Hilfswerkes wie Hauskrankenpflege, Heimhilfe, mobile Pflegeberatung, mobile Physio- und Ergotherapie sowie Logopädie.

Auch die Tagesstätte für Senioren in St. Gabriel gab den richtungsweisenden Startschuss für eine oft nachgefragte Tagesbetreuung älterer MitbürgerInnen. Heute ist diese wichtige Einrichtung aus Mödling nicht mehr wegzudenken und wird vom NÖ Pflege- und Betreuungszentrum in der Grenzgasse weitergeführt.

Nicht zuletzt hat das Hilfswerk auch in Sachen Kinderbetreuung ein modernes Angebot: den Mödlinger Kindertreff in der Weisleinmühle, wo Kleinkinder ab einem Jahr fachkundige und liebevolle Betreuung durch den Sozialhilfeverein Mödling erfahren. Zuletzt wurden im Jahr 2016 auch neue Räumlichkeiten für das Mödlinger Familienberatungszentrum präsentiert.

Unter Lotte Steppan wurde das Mödlinger Hilfswerk zur modernen sozialen Full-Service-Agentur. Ein one-stop-shop, der die vielfältigen Angebote für Jung und Alt sowie für Familien und Senioren bestmöglich unter einem Dach vereint.

In all den Jahren ist es Lotte Steppan auch gelungen, eine gewisse Eigenständigkeit des Mödlinger Hilfswerkes zu erhalten. Nicht weniger als drei Landes-Geschäftsführer hat sie kommen und gehen sehen, zahlreiche Umstrukturierungen und Umorganisationen des Hilfswerkes miterlebt und - wie sie selbst es gewohnt trocken formuliert - erfolgreich überstanden!

Lotte Steppan war und ist ein im positivsten Sinne des Wortes streitbarer Geist. Für Ihr Mödlinger Hilfswerk ist sie stets auf die sprichwörtlichen Barrikaden gestiegen und hat viele erfolgreiche Kämpfe im Sinne ihrer Organisation ausgefochten. Für ihre Verdienste wurde sie bereits im Jahr 2002 mit der Verleihung des „Goldenen Herzens“ erstmals offiziell vor den Vorhang geholt.

Ihr starker Charakter spiegelt sich auch in der Art ihres Rücktritts wider: Im Rahmen einer Vorstandssitzung legte sie überraschend ihre Funktion in die jüngeren Hände ihres Stellvertreters Sigi Stöberl. Natürlich war dieser Zeitpunkt zwar unerwartet aber keineswegs zufällig: Das Mödlinger Hilfswerk läuft bestens und kann mit einer Vielfalt an Angeboten punkten. Allerdings steht die nächste Um- und Neuorganisation bereits vor der Tür.

Mit ihrem Lebenswerk gibt Lotte Steppan auch ein Vorbild des ehrenamtlichen Einsatzes in einer Gemeinschaft ab. Ein gefestigtes soziales Gefüge, wie wir es in Mödling haben, wäre ohne Menschen wie Lotte Steppan, die ungezählte Stunden in den Dienst an unseren Mitbürgerinnen und Mitbürgern stellen, nicht denkbar.

In all den Jahren hatte das Mödlinger Hilfswerk in der Stadtgemeinde Mödling einen starken und verlässlichen Partner. Ich darf an dieser Stelle auch versprechen, dass sich daran in Zukunft natürlich nichts ändern wird!

In Anerkennung ihrer großen Verdienste um das Sozialwesen in unserer Stadt und als öffentlich sichtbares Dankeschön für ihr herausragendes Engagement hat der Gemeinderat der Stadt Mödling in seiner Sitzung am 12. Mai 2017 einstimmig beschlossen, Frau Lotte Steppan mit dem Verdienstkreuz für Vereinstätigkeiten auszuzeichnen.

Es ist mir eine ganz besondere Ehre, diese Auszeichnung nun überreichen zu dürfen.